



PROA

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J.O.N.-S.

Año II LEON. Martes, 16 de Marzo de 1937 Núm. 105

Recacc. Administración y Talleres
AVENIDA DE JOSÉ ANTONIO PRIMO DE RIVERA, N.º 1
Teléfonos: Redacción 1963; Administración 1965.- Aparado 140

SUSCRIPCIÓN Capital. 2'50 mes Fuera . 7'50 trimestre	PUBLICIDAD Según tarifa. DESCUENTOS MEDIANTE CONTRATO PAGO ANTICIPADO
--	---

"Hemos de llevar una marcha progresiva y constante hacia el logro de la gran España orgánica".
El JEFE del ESTADO: *Generalísimo* FRANCO

En las dos últimas jornadas, nuestra aviación ha derribado diez y seis aviones, destruyendo numerosos en el aeródromo de Barajas

En el frente de Córdoba continuó nuestro avance, ocupándose el pueblo de Alcaracejo, después de haber sido destrozada completamente una brigada internacional

BOLETIN DEL GENERALISIMO

Ejército del Norte.—Quinta y sexta Divisiones.—Sin novedad.

Octava División.—En Asturias, ligeros tiroteos de fusil y cañón.

División de Avila.—Sin novedad.

División de Soria.—En el frente de Guadalajara no ha habido novedad digna de mención, dedicándose nuestras tropas a la consolidación de las importantes posiciones ocupadas en los pasados días.

División Reforzada de Madrid.—El enemigo intentó llevar a cabo algunos ataques en el frente al este del Jarama, apoyado por tanques rusos, siendo rechazado y causándole numerosos muertos e inutilizando dos de los tanques. Nuestras tropas, en un impetuoso ataque, se apoderaron de algunas trincheras enemigas.

Ejército del Sur.—En Córdoba ha continuado nuestro avance, llevándose a cabo brillantísima operación y ocupándose el pueblo de Alcaracejo, después de causar una gran derrota al enemigo, habiendo sido destrozada una brigada internacional, de la cual un batallón ha quedado completamente destruido. El campo de la acción ha quedado materialmente sembrado de cadáveres y material abandonado por los rojos en su huida.

Actividad aérea.—Nuestros aviones bombardearon objetivos militares y el aeródromo enemigo de Barajas, destruyendo los numerosos aparatos que allí había. En combate aéreo se derribaron 4 cazas rojos y por nuestra artillería antiárea, 2 aviones más.

EL CAMPO ES LA RESERVA NACIONAL DE PAN, MUSCULOS Y SANGRE. LA UNIDAD, NERVIYO Y CULTURA. LA UNION DE AMBAS, EL CUERPO Y EL ALMA DE LA NACION

Las delicias del "paraíso" rojo

Madrid.—Como consecuencia de un suelto publicado en "El Socialista", periódico que dirige Indalecio Prieto, se entabló una lucha entre sus redactores y milicianos anarquistas, resultando dos de los primeros muertos.

La retirada de voluntarios

París.—"Le Populaire", órgano de León Blum, hablando del escrito elevado por Alvarez del Vayo a la Sociedad de las Naciones, pide la retirada inmediata de todos los voluntarios que toman parte en los combates de España.

"L'Humanité" pide la convocatoria inmediata de la Sociedad de las Naciones y se pronuncia contra los nuevos impuestos de defensa, que Francia puede verse obligada a emitir para crear una nueva línea Maginot a lo largo de los Pirineos.

La victoria nacional es segura

Londres.—Un general inglés publicó una información sobre su viaje por la España nacional y declara en ella que el triunfo de las tropas nacionales no deja lugar a dudas. La situación económica y financiera de las provincias nacionales es muy satisfactoria.

Se raciona el agua en Madrid

Madrid.—El Comité de Defensa dictaminó un decreto racionando el agua de mesa, con el objeto de guardar algunas reservas para el caso del completo cerco de la capital.

Un periódico inglés anuncia la crisis del Gobierno de Valencia

Londres.—El corresponsal del "Daily Mail" anuncia que una crisis ministerial está a punto de estallar en Valencia. Según informaciones oficiales del Embajador de la España roja en París, se ha tenido que

VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENEMIGO Y DETENED Y DENUNCIAD A LOS TRAIDORES

marchar precipitadamente a Valencia.

La información añade que la situación en Valencia es parecida a la que presenta Barcelona. En estos momentos los anarquistas tienden a derribar a Largo Caballero, reemplazándole por García Oliver, actual ministro de Justicia. Otro grupo, bajo la influencia directa de Moscú, quiere igualmente deshacerse de Largo Caballero, estableciendo un gabinete con el Dr. Negrín a la cabeza, del que se dice se encuentra a sueldo de los soviets. Entre las fuerzas del gobierno y los anarquistas se han producido encuentros sangrientos.

No puede salir de Madrid la artillería pesada

París.—Comunican de Toledo que el temporal de agua ha convertido las trincheras en canales e impide el traslado de la artillería pesada de los bolcheviques de Madrid, fuera del cerco, ya que los caminos de enlace han quedado absolutamente intransitables.

Se han libertado 130 personas en Brihuega

Salamanca.—Según informa la Agencia Havas, las tropas nacionales, con ocasión de la ocupación de Brihuega, han podido libertar a 130 personas que los rojos habían encarcelado. Poco antes de la toma de la ciudad los asesinos marxistas fusilaron todavía a 62 habitantes, entre ellos 4 sacerdotes.

Academias para introducir al profesorado español en el credo soviético

Salamanca.—Las emisoras rojas de Madrid comunican que el ministerio de Instrucción Pública ha fundado una academia en la cual los profesores y maestros de la España roja reciben una instrucción especial que les introduce en

las teorías anti-fascistas, soviéticas, empezando el curso este mismo mes.

El plan del control está en vigor

Londres.—En la noche del sábado al domingo, a las doce de la noche, ha entrado en vigor el plan internacional de control. Los círculos informados londinenses, creen, sin embargo, que la ejecución de este plan no se puede efectuar más que paulatinamente y que harán falta varias semanas hasta que funcione normalmente.

El periódico "Observer" explica que el Comité de no intervención quiere examinar primero si el plan cumple la finalidad para que fué creado y, en caso afirmativo, el comité abordará seguidamente la cuestión de la evacuación de voluntarios extranjeros que luchan en España.

Los funcionarios británicos encargados de controlar la frontera franco española no se encuentran aún en sus puestos, aunque este control se ha hecho efectivo, aunque no esté asegurado más que por gendarmes y guardias franceses.

Un llamamiento para sabotear el rearme inglés

Londres.—Con ocasión de un discurso, el diputado Stafford ha hecho un llamamiento a sus partidarios para sabotear el rearme inglés, con huelgas en las industrias de armamentos. Esto sería, dijo dicho diputado, la mejor ocasión para conquistar el poder.

Mineros ingleses vuelven descepcionados de Rusia

Londres.—Una representación de mineros ingleses, que acaba de volver de un viaje a la U. R. S. S., han publicado un informe en el que hacen resaltar las condiciones miserables de las viviendas y las malas condiciones sanitarias, así como las pésimas carreteras de la Rusia soviética. Hacen, después, resaltar, el número considerable de mujeres que trabajan en las minas rusas.

El viaje triunfal del Duce

Roma.—El Duce ha sido entusiásticamente aclamado en todas las poblaciones que ha visitado. Recorrió el sábado varios pueblos usando la nueva carretera costera de Libia. De todas partes del país, acudieron los árabes en gran número para presentarse sus homenajes al jefe del gobierno italiano.

Los oretenses se han vuelto monárquicos

Salamanca.—Con motivo de la visita del Rey Jorge de Grecia a la Isla de Creta, se ha mostrado el radical cambio operado en sus habitantes. En efecto, estos recibieron al rey con muestras de entusiasta adhesión, lo que significa un éxito rotundo para el rey y para el general Metaxas.

Se ha detenido en Suiza un traficante de armas

Berna.—El abogado Rosemberg ha sido detenido por iniciativa del Procurador del Estado. Las autoridades suizas temen que este metido en un asunto de suministro de armas, con destino a España, habiendo violado las resoluciones del Consejo Federal sobre la neutralidad suiza.

¿Reconoce al gobierno Franco el de Irlanda?

Salamanca.—El representante irlandés cerca del gobierno de Valencia, se ha trasladado a la España nacional.

Se cuenta con un próximo reconocimiento del gobierno del Estado Libre de Irlanda.

Inglaterra se preocupa por Jerusalén

Londres.—La opinión pública inglesa se muestra preocupada respecto al desenvolvimiento de la situación en Jerusalén. Gran parte de los periódicos publican informaciones en las que se subraya que a fines de la semana última, varias personas han sido asesinadas en comarcas que hasta la fecha fueron tranquilas.

En el aniversario del encarcelamiento del Ausente

Magnífico discurso del Comarada Jefe de la Junta de Mando de F. E. de las J. O. N.-S., Manuel Hedilla

Camaradas: Hoy hace un año que, con el encarcelamiento de nuestro Jefe Nacional José Antonio Primo de Rivera, se quiso asestar el golpe de gracia a la idea falangista en España. Empeño inútil. Nuestro Movimiento, a partir de aquel instante creció en la clandestinidad prodigiosamente y se ha engrandecido con la guerra en términos que todos conocéis.

Quiero aprovechar esta fecha para recordar a nuestro Ausente, y no habrá mejor recuerdo, y ninguno lo será tan grato como que glosemos hoy, ante el micrófono, la doctrina nacional-sindicalista.

Me dirijo a los camisas viejas y a los camisas nuevas, a amigos y enemigos, para que todos en este día se den cuenta de que por qué luchó sin tregua ni descanso, nuestro Jefe UNICO.

Cuando apareció en 1933 el programa de Falange, los viejos políticos conservadores—viejos de ideas aunque jóvenes de años—se permitieron desdenes e ironías. Decían de nosotros que éramos "cuatro gatos ilusos" y sostenían el pergrino principio de que no podía existir una idea que fuera buena para todos los españoles. Ellos eran entonces numerosos y ricos. Nosotros éramos pocos y pobres. Ellos tenían organización. Nosotros actuábamos en la clandestinidad. Y vino la guerra. Vino lo que nosotros pedíamos: la intemperie bajo las estrellas, arma al brazo. Y le hemos dado a España miles y miles de hombres, banderas que ya conocen cien veces las mieles y los dolores de la victoria, como las Banderas de Marruecos, como las Banderas de la Península, como los camaradas del Alcázar de Toledo, de Oviedo y de Santa María de la Cabeza.

Y preguntamos nosotros ahora: ¿Dónde están los que nos despreciaban, nos perseguían? ¿Dónde están los que no nos daban importancia? ¿No eran ellos cien veces más numerosos que nosotros hace un año? ¿Por qué ahora, frente al enemigo, con las armas en la mano, no son también cien veces más numerosos?

¿A qué se debe este milagro? A que Falange Española es una Organización nueva y juvenil con una doctrina que se pone en práctica desde el primer momento, que no entiende de males menores ni de bienes posibles, porque para ella no hay más que el Mal y el Bien, sin más adjetivos. Se debe el milagro a que la doctrina de Falange es pura y cierta y justa a secas. Se debe a que es revolucionaria de verdad. Se debe a que ni hemos modificado ni modificaremos ni una sola línea de nuestros 27 puntos, así como el cristianismo no ha modificado ni uno solo de los Diez Mandamientos. Y así como los Diez Mandamientos se encie-

rran en dos, también nuestros 27 puntos se basan en dos ideas madres, de las que os quiero hablar.

Nuestra primera idea fundamental es ésta: **"Ganarás el pan con el sudor de tu frente"**. Como veis, para esto no hemos tenido que inventar nada sino echar mano de un precepto divino "an antiguo" de la Humanidad y al que nunca se ha obedecido lealmente. Nosotros al aplicar este precepto, entendemos que **"En España se acabaron los convidados, que se acabó la usura y la explotación de los más por los menos"**. Entendemos que nadie tiene derecho a exigir sin dar.

Nuestra idea fundamental es ésta: **Creemos en la suprema realidad de España**. Por tanto, queremos decir en primer lugar, que creemos en el Español, en todos los españoles, en cualquier español. Creemos que sus virtudes y que los valores que le han legado los siglos y que él ha acrecentado en esta generación, por el sufrimiento y el heroísmo en la guerra, son la base del pueblo más glorioso de la Tierra. Y vamos a hacerle así.

Para ello no necesitamos adular a la masa. Hemos empezado por exigir a nuestros afiliados el máximo sacrificio: la muerte como premio no adula a nadie. Y además de la Muerte le hemos pedido sacrificio. Y lo han dado: los obreros de Falange, que son hoy casi todos los de la España liberada, se han sacrificado y se siguen sacrificando por España alegremente, entre cánciones y entre himnos. Nuestra táctica es ésta: ofrecer sacrificio, denuedo y entrega absoluta al supremo bien de España. No entendemos el Estado como una empresa que tiene sus empleados y sus clientes sino como un gigantesco sindicato de productores en el que cada uno, el que da como el que toma trabajo, sienta en sus entrañas la alegría de haber dado algo a España y participe en los éxitos y en los fracasos de la Nación como en cosa que le es propia e íntimamente familiar. Por eso les decimos siempre al español, la verdad, le explicaremos siempre lo que hacemos y le haremos colaborador nuestro en el Estado, Nación, Familia, Municipio y Sindicato serán una sola cosa. Así jamás podrá haber pugnas entre ellos, porque todos se sentirán responsables de todo.

Esta es la razón de que nosotros no imaginemos que sólo se pueda trabajar en problemas inmediatos. Queremos trabajar también para el bien remoto de la Patria, porque nosotros no ponemos límite al tiempo ni puertas al campo. Obtendremos ventajas inmediatas para todos los españoles, porque queremos inmediatamente levantar su vida hasta el nivel a que tiene derecho y que se ha ganado con su va-

lor y sus virtudes. Pero trabajaremos también para el futuro, como si nuestra no tuviera límite. No preguntaremos nunca si vamos a ver crecidos los robles de la repoblación forestal, que emprenderemos. Ni si veremos en riego los millares y millares de hectáreas de secano. Sembraremos los bosques y abriremos los montes y las mesetas, como si nosotros fuéramos a obtener el beneficio. Porque lo obtendrá España a quien venimos a servir por los siglos de los siglos.

Queremos fundir en una sola gran familia a todos los españoles, nivelar la riqueza de modo que el campesino hambriento y el trabajador urbano, confinados en chozas sin calor y sin luz, tengan un hogar digno y nuevo. Queremos que la clase media laboriosa cumpla con su destino regulador de las Sociedades con la dignidad debida y que viva holgadamente. Queremos que las clases económicamente elevadas cumplan también su misión y no se consideren satisfechas, mientras una sola criatura padezca hambre, miseria o dolor. Queremos que no haya clases porque es la manera de que no haya lucha. Sólo debe de haber españoles que se respeten se ayuden, se exijan. Quienes estimen que esto no es posible, sueño de locos, no merecen ser españoles, hermanos de los españoles que hoy luchan heroicamente en las líneas de fuego y ofrecen cada segundo la vida por la Patria. También era un sueño para los cobardes y los descreídos el levantamiento de España en armas contra el enemigo común de nuestra civilización. Y ahí los tenéis, a los nuestros por millares y millares, alzados en armas, con el Ejército Nacional de Franco, para defender lo que ellos saben que es la Patria.

Porque la Patria no es lo que los viejos políticos decían, manchando en sus labios una palabra augusta Patria son los labriegos, los obreros, los empleados, los intelectuales, los industriales, los soldados. Patria son nuestros campos fertilizados, nuestros bosques apretados, nuestras minas en producción, nuestros tesoros artísticos, nuestra cultura, nuestra fecundidad, nuestra —z. nuestra fe. Y todo ello armonizado dentro de un bienestar común. Patria es el prestigio de nuestro Ejército y de nuestra Marina, de nuestra Nación fuerte en todos los confines del planeta.

No se hagan ilusiones los viejos políticos de que con copiar casi exacta y los unos puntos de nuestro programa y con lanzar términos paños a los del Nacional-Sindicalismo van a captar el secreto de nuestros éxitos ante los españoles. Porque los españoles saben a qué clase de estafa política conducen todas esas falsificaciones. La primera condición para el éxito de un pro-

grama es la que ellos no reunirán jamás: la de sentir con abnegación, sacrificio y verdad su contenido. La otra condición es la de contar con la colaboración fanática de todos los ciudadanos laboriosos.

Sabemos que para lograr esta Patria habremos de luchar contra los que tienen del Estado una idea vieja, tal como si el Estado fuera una especie de divinidad de la que hubiera que esperar todo, como de los Reyes Magos.

Tendremos enfrente, ya lo sabemos, ciertas clases conservadoras que se asfixian en su propia avaricia. Y a aquellos extranjeros que preferían siempre una España débil donde exista la lucha de clases. Y también tendremos que luchar contra la inercia y la incompetencia de los españoles que pretendan dirigir el país. Pero para esa lucha contamos con nuestros bravos que hoy desafían a la Muerte por salvar a la Patria y con nuestro programa, creado de abajo arriba de dentro afuera, sin copiarle de ningún otro, sino surgido de nuestra alma, de nuestro afán de justicia y de aquella mente prodigiosa y santificada por todos los sacrificios, de José Antonio Primo de Rivera, el sublime loco de hace cuatro años el Profeta, de hace un año, el Caudillo que escribió con sangre de su propio corazón nuestra doctrina y no, como otros, con la tinta fría del especulador.

Para poner en marcha un programa como el nuestro hace falta haberle parido, con dolor, haber sido martirizado, perseguido, aruinado, encarcelado; haberse sumido en la ausencia angustiosa. Como "él", como nuestro Jefe Unico y no como esos logreros de la política que buscan el "comfort" de los grandes hoteles extranjeros para preparar desde ellos el asalto—¡infelices!—al Estado patrono con el que sueñan.

Porque nuestro programa fué creado así, es por lo que tenemos la adhesión de los mejores, de los más valientes, de los más sanos. Saben ellos que vamos a la revolución profunda dentro del alma y de la vida y del estilo de la Nación. Saben que queremos sustituir el viejo artificio del Estado por una estructura original, por ideas nuevas, por concepciones absolutamente revolucionarias de la vida.

Solamente partiendo de grandes concepciones ideales se han podido llevar a cabo las grandes transformaciones del mundo. Y nosotros aleccionados por José Antonio Primo de Rivera, partimos para la Nueva España con un contenido igual, que en sus comienzos fué un contenido poético. Por eso somos fanáticos y contamos con los fanáticos que son hoy los militantes y mañana serán los guardianes exigentes de la pureza de nuestra

doctrina. No somos, gracias a Dios, como esos políticos de baratillo que confunden la adhesión fanática (a la que nosotros aspiramos y con la que empezamos a contar) con el miedo insuperable de los sometidos por el terror. Ni tampoco confundimos—¡que lo oigan bien algunos!—la cooperación leal y sana con el apresuramiento de los que quieren hacer méritos con una generosidad, que por contraste con su anterior sordidez, se nos hace demasiado sospechosa.

No somos nosotros tampoco de aquellos que confunden el entusiasmo de los pañuelos agitados desde un balcón al paso de los desfiles vistosos, con el otro hondo y auténtico entusiasmo del que silenciosamente, sin decir a nadie nada, y solememente empujado por el milenarismo grito de la Patria, se encamina humildemente a un Cuartel de Falange, y, sin exigir nada, apenas dando el nombre y los apellidos pide un fusil, un moral y marcha a las trincheras, donde jamás ha de preguntar a qué hora se come ni a qué hora se releva. Porque va a servir y a velar a la madre común bajo nuestras banderas de sacrificio.

Queremos, para completar la colaboración total de todos los españoles, la entrañable colaboración de la mujer. Y la tenemos ya. Es mi orgullo ahora exhibir ante España entera y ante el mundo nuestra obra social del Auxilio de Invierno, que en seis meses ha alcanzado un grado de perfección que no ha sido superado en ningún país. Porque aquí también, sin desfigurarse ni una sola de las virtudes señoriales de la mujer española, hemos puesto espíritu nuevo, alegre y risueño dentro del sacrificio.

Y así marcha Falange, camaradas viejos, camaradas nuevos, amigos y enemigos, cumpliendo en cada uno de sus pasos, desde su iniciación hasta estos momentos, con los principios fundamentales de la Revolución Nacional-Sindicalista. Esta Revolución, que ya es una realidad en nuestras trincheras y en nuestra retaguardia, en los parapetos detrás del saco terrero y en nuestras oficinas detrás de la mesa de trabajo. Con la ametralladora o con la máquina de escribir. Marqueses y campesinos están juntos, duermen juntos, en nuestros cuarteles, se ayudan mutuamente, con alegría, de hermanos bien avenidos, se tratan de tú sin esfuerzo y los Jefes son camaradas, sin que por un instante padezca la más férrea disciplina. En nuestras oficinas, intelectuales de nombre conocido por su obra anterior, confraternizan auténticamente con los más modestos empleados, con camaradas que acaban de dejar la tienda o el taller para venir al duro trabajo de la retaguardia, que también exige disciplina y

la vanidad del nombre y de los méritos contraídos anteriormente. Porque para nosotros no importa lo que se tiene o se ha tenido, sino lo que se es de ahora en adelante al servicio de nuestro ideal y de España. Importa si uno, sea quien sea, sabe trabajar bien y si cumple su palabra sin exigir halago alguno a cambio. Entre nosotros no se dan las gracias, se cumple el servicio y nada más. Y así, estos nuevos conceptos, este nuevo estilo han sido aceptados alegremente por cuantos militan en la Falange. Porque el que exhibe o el que exige halago, no tiene nada que hacer entre nosotros.

En resumen. Caminamos inspirados por un ideal y vamos a conseguirle inflamados en generosidad absoluta y en entrega total. Ninguno de nosotros busca la vida cómoda y fácil, porque amamos la dificultad, la austeridad y el sacrificio. Buscamos a nuestro lado hombres, hombres, en el más absoluto sentido de la palabra y no seres hinchados de petulancia o especuladores de las necesidades humanas. Sólo entre hombres quedan en libertad las fuerzas creadoras de la Nación. Sólo entre hombres fructificarán esas fuerzas en el árbol milenario de España, con savia y nueva floración.

Por lo que acabáis de oír, añadiré cuál es la función de Falange ante la Dictadura como sistema de Gobierno. Concretamente es ésta: ninguna autoridad puede subsistir si no es ejercida por la gente sana, valiente y decidida de una Nación: "Por una minoría inasequible al desaliento", como dijo José Antonio Primo de Rivera. Y esa autoridad debe ser por justa y legítima fanáticamente aceptada por la inmensa mayoría del pueblo.

Se puede obligar a la gente por el terror. Se puede por la fuerza de un Estado policía llegar a una aparente paz interior. Pero basta una convulsión profunda, un peligro exterior, para que el artificio que sostiene al Dictador sobre bayonetas se venga abajo. Por que la fuerza de un ideal común es inmensamente superior a la fuerza del Estado policía. Es bonito tener fuerza de fuera a dentro. Pero es más hermoso haber conquistado el corazón de un pueblo con la Justicia y el Amor. Las fuerzas espirituales no pueden hacerse desaparecer sin ser sustituidas. Y si se sustituyen por la fuerza material queda el vacío precursor de la angustia o de la tormenta.

Por eso Falange no quiere ser un Movimiento dictatorial sino como os dije antes, hacer participar al cuerpo entero de la Nación en las dificultades y en las alegrías del Gobierno. Queremos tener al pueblo con orgullo, con devoción o con inquietud, pero nunca con recelo o con rencor, detrás de nuestras obras. Su ímpetu y su empuje nos harán arrollar todos los obstáculos.

Vamos ahora, camaradas, después de esta exposición del sentido ideal de nuestro programa, a examinar algunas posiciones concretas de Falange frente a varios hechos nacionales, frente a las realidades circundante, inmediatas o remotas.

Vemos cómo Falange se enfrenta con la realidad del campesino. Voy a empezar por el resumen de nuestra posición, que es éste: Si antiguamente se consideraba como primer ciudadano al noble, hoy, Falange Española de las J. O. N-S considera al campesino.

Es a vosotros, campesinos que me escucháis, a quienes Falange va a acudir inmediatamente. Podéis creerme con toda verdad, porque ya no se trata de ganar vuestros votos para unas elecciones que no hemos de hacer jamás. Sois la capa profunda y firme que sostiene los cimientos de la Nación. Y oídlo bien, porque en esto estriba nuestro humanismo y nuestra diferencia fundamental con todas las doctrinas engañosas que hasta ahora habéis escuchado. Oídlo bien; entendemos que el campesino no es solamente un sujeto de trabajo, sino un objeto de amor. En la Rusia Soviética las tierras colectivizadas rinden, pero el campesino es un número y sufre toda miseria suerte del paria. Su riqueza no es para nutrir un monstruo como el Estado soviético, sino para lograr inmediatamente vuestro bienestar y para elevar vigorosamente el nivel de vuestra vida de hombres. Solamente cuando vosotros obtenéis, como primer beneficio de nuestro programa una vida digna, elevada y sana; solamente cuando vuestra casa sea alegre, caliente y grata y cuando vuestros hijos, limpios y sanos, llenen de risa la noble tierra de España, estaremos seguros de que jamás echaréis de menos la ciudad. Los pueblos que abandonan la tierra están condenados a la decadencia, porque no pueden volver jamás a ella, fuente de fuerza y de la civilización. La tierra expulsada inexorablemente a quien la abandona y convierte al que le huye en un errante y sin destino.

Convertiremos a España en un país de pequeños agricultores hasta que el último trozo de la tierra nutra y dignifique, física y moralmente, a la última familia hambrienta. Y esto lo haremos por encima de todo, sin retroceder ante obstáculos de ninguna especie, sin reparar en sacrificios. Y si es preciso para lograr la elevación del campesino al nivel que merece por su heroísmo y por su valor someter a España durante años enteros a un sacrificio colectivo lo haremos. Si es preciso estar durante nuestros comiendo el plato único **Se hará**. Ante todo y sobre todo, vamos en primer lugar a salvar al campesino, que ha dado a España hombres y alimentos, con una prodigalidad asombrosa. Y que también la ha dado siempre sabios, conquistadores y artistas.

Y al salvar al campesino, al aumentar su poder adquisitivo, al crearle necesidades de hombre civilizado y darle dinero para satisfacerlas, habremos sumo de manufacturas y se perfeccionarán las industrias al crearse exigencias. El campesino en ruina, arruinaría a toda la Nación.

Comprenderéis con lo que acabo de decir lo lejos que está Falange de imaginar una Reforma Agraria atolondrada y estúpida, que, como la de la República, entregue a los cam-

pesinos la tierra, sin darles medios para cultivarla. Y entended bien que me refiero a los medios materiales (herramientas, abonos y dinero) y también a los medios culturales (enseñanza, dirección y tutela científica y económica).

De la misma manera no imaginamos una Reforma Forestal con Fiesta del árbol y discursos pedagógicos, sino una profunda repoblación forestal a base de las especies indígenas de España hecha científica y racionalmente, para que sean nuestros nietos quienes vean los bosques magníficos de las nobles y valiosas especies españolas. Para esto se necesitarán tal vez millones de brazos, España nos los dará.

Enfrentémosnos ahora con la realidad del obrero. Yo hace un año aún estaba en la fábrica ganando un jornal. Y yo os digo, camaradas obreros de toda España, los que estáis en nuestras filas y los que estáis en las de enfrente sirviendo al monstruo de Moscú, yo os digo que el obrero español reacciona permanentemente a algo que le es de una manera especial grato: la dignidad de hombre. Y a otra condición también: al orgullo de buen obrero. Algunos patronos españoles, muchos por desgracia no se han dado cuenta de que el obrero gusta de la llaneza y de la camaradería del que le manda, y busca, con afán casi siempre insaciado, el trato humano y cordial, la noción de solidaridad con el patrono, por que tiene derecho a ello, como otro elemento tan digno como otro cualquiera, de la producción.

Por eso el obrero español, digno y señor, como lo son casi todos los buenos obreros, no se aviene con los enviados de Moscú, acostumbrados a hacer trabajar al obrero-número. Y Falange se aviene mucho menos aún con el industrial tirano, que, aunque gane millones en su industria por un golpe afortunado o por un arancel favorable, cree que ha cumplido con su deber al pagar los jornales con arreglo a unas frías bases de trabajo y discute avaramente una gratificación, un permiso, un día de pase-o de enfermedad, una hora extraordinaria o una prima de seguros. Su orgullo y su desprecio hacia el obrero, que en realidad le sostiene, han sido la causa principal de la decepción del trabajador, de su hosc-o apartamiento y de su rencor. Si habláis a algunos industriales de que el obrero quiere una vivienda alegre y bella, seguridad para la vejez, posibilidad de desenvolverse y de alcanzar un mejoramiento progresivo y continuo, os dirán egoístamente que la obligación suya termina al entregar un sobre con el jornal de cada sábado.

Nuestra idea Nacional-Sindicalista del Empresario es otra muy distinta. Queremos que exista el Empresario, porque estimamos que quien de la nada supo crear una Organización Fabril es capaz, en principio de dirigirla justamente. Pero nosotros soñamos con un industrial capaz de trabajar él mismo doce horas y de dirigir su Fábrica para elaborar en ella productos perfectos; que dedique gran parte de sus ganancias a la investi-

ción científica en vista del mejoramiento continuo de la industria. Y sobre todo que se preocupe del bienestar de su hermano y colabore en el bien y de su mejoramiento material, moral e intelectual, siempre por encima de la fría exigencia de la Ley. Porque las Leyes de trabajo marcan un límite negativo, más allá del cual está la infracción, igual que los Códigos señalan el límite detrás del cual está el delito. Y así como una sociedad que se atuviera a "no cometer delitos" sería una sociedad abyecta, una industria que se limite a "no infringir la ley", es una industria fundamentada sobre bases movedizas e injustas. Queremos un industrial siempre dispuesto a aceptar con alegría las sugerencias del Estado para el mejoramiento de sus obreros, y, que, si es posible, se anticipe a ellas.

Piensa tú, industrial que me escuchas, que si así te comportas con todo derecho podrás exigirnos buenas escuelas de Artes y Oficios, buenas Universidades que te provean de personal diligente y técnico, apto como el que más en el Mundo, buenos medios de comunicación, aranceles protectores, buenos funcionarios que te descubran Mercados nuevos.

Todo lo podrás exigir de nosotros si cumples con tu deber. De la misma manera que no tendremos ninguna consideración si tratas de evadirte de tus deberes, tampoco, tendremos tolerancias ni contemplaciones con quienes se opongan a tus nobles esfuerzos.

Y ahora me dirijo a ti, camarada de la Fábrica y del Taller. Te han alojado en la cabeza ideas desmesuradas o absurdas. Las aceptastes provisionalmente y hasta has luchado por ellas porque estabas ansioso de justicia. Pero eran engañosas. Dentro de poco los que te intoxicaron con ellas se pasearán por las ciudades del placer del mundo podrido, con los millones que han robado a costa de tu sangre.

Te han hecho creer en primer término que el trabajo es una maldición y que es feliz el que no tiene necesidad de trabajar para vivir. Pero piensa que esa especie de felicidad, tan engañosa como las ideas bolcheviques, va a desaparecer de la España Nacional-Sindicalista. Tened la seguridad de que no vamos a organizar un Club de holgazanes. Ni de holgazanes obreros, ni de holgazanes patronos. En España que da tarea para todos y nos faltarán brazos e inteligencias para la obra común, no nos sobrarán la actividad ni el trabajo de un solo español. Nadie podrá considerarse explotado con ocho horas de trabajo, un jornal remunerador y una existencia digna, en que la obligación de auxilio mutuo abarque las veinticuatro horas del día.

Se os ha predicado la lucha de clases como sistema de vida. Enorme incongruencia. La lucha sólo conduce a la muerte, al aniquilamiento de uno de los dos elementos en pugna. Ja más a la vida, que es cooperación, apoyo de unas fuerzas, en otras, encadenamiento de valores, jerarquización de inteligencias y de esfuerzos encaminados a un bien común.

Es cierto que antes de que vosotros planteáis la lucha

de clases, había una clase que ya os había vencido: el capitalismo liberal. Es cierto que estabais excluidos de la Patria porque vuestros explotadores habían creado una Patria para ellos. Pero la Patria, camaradas, no se reniega ni se abandona: **Se conquista**. Y Falange para ello os da la mano y al mismo tiempo os pide la ayuda para realizar esta obra.

Se os ha predicado la Dictadura del proletariado como remedio a todos vuestros males. Esto, si no fuera una satánica perversidad de los judíos de Moscú, sería una solemne estupidez. Basta con que os preguntéis cuántos proletarios dirigen la organización comunista del Mundo entero. ¡Ninguno!

Esta idea es tan descabellada y tan estúpida como la de la pretendida igualdad entre los hombres. Igualdad para el derecho de vivir, sí. Nadie puede negarlo. Pero tened en cuenta que después de esa igualdad en el amor de la Patria a todos sus hijos y en la asistencia obligada de la Sociedad, está la consecuencia del mérito de cada cual en la medida justa. No se puede dar el mismo pago al holgazán que al trabajador, ni al hombre disciplinado que al rebelde. Igual que la noturalidad no da el mismo trato a todas sus criaturas, aunque a todas les da el derecho a vivir.

Una igualdad absoluta sería falsa y destructiva. La vida quedaría automáticamente detenida, estática y en punto muerto.

Es decir, todos los hombres deben ser iguales por el interés y el amor de la Patria, pero diferentes en la escala y amplitud de sus responsabilidades respectivas. Por lo tanto, diferentes también en la recompensa.

(Pronunciado por Radio Nacional, la noche del domingo, 14).

(Continuará)

Valencianos

Habiéndose constituido la organización de Valencia de Falange Española de las J. O. N-S, invito a todos los valencianos o residentes en Valencia o en la provincia y que se hallen en la zona liberada de la tiranía marxista, sean estos afiliados o simpatizantes, a que envíen su adhesión a esta Delegación provincial de Valencia, C/30, 52. Teléfono 4974. Zaragoza. EL DELEGADO PROVINCIAL

Si nota: Pasa a su tienda **bón PAQUISARI** que más dura lavando. Presenta: **Felicio Alvarez** Fr. del Camino 73.

CAFE-BAR

Correo

Telefonos 1737-1014 120

Doctor F. ACEVEDO

Médico del Hospital
Consulta de Medicina interna
RAYOS X
Padre Isla. 2 - Teléfono 1156
LEON (41)



Del Movimiento Nacional

Lo que dijo anoche el general Queipo de Llano

Buenas noches, señores. El que se dedique a oír las radios marxistas en estos días va a aprender una cantidad enorme de literatura huera, pues todos los literatos del marxismo se han dedicado a hablar de esa pretendida victoria obtenida en Trijueque, de la que no puedo estar muy convencido, y que les hace estar como chico con zapatos nuevos. Ellos al haber obtenido un pequeño éxito supongamos, como están poco acostumbrados a ellos echan las campanas al vuelo ¡talán! ¡talán! (no es el cenorro que debieran llevar todos ellos), para hacer creer a la borreguil grey marxista que han tenido un éxito brillante.

Siguen hablando de grandes cantidades de material cogido, cuando no han hecho más que 18 prisioneros, cosa que es completamente desproporcionada, pues si se han apoderado de los camiones que dicen, supone una cantidad de personal infinitamente superior a esta cantidad.

Sigo creyendo que no es cierto lo que dicen y que no son más que otra serie de embustes para levantar el espíritu tan decaído de los rojos, según se puede ver en esta otra noticia. Al mismo tiempo que dan conocimiento de esa "gran victoria" dicen: el enemigo se retira, tal vez para reorganizarse y concentrar sus esfuerzos en otros sectores; la situación, sin embargo, sigue siendo muy grave, por que la conquista de Madrid es para después apoderarse de toda España. Y en otra parte de dicha noticia dicen: Todos los españoles han de estar al lado del gobierno; todos deben levantarse como un solo hombre España requiere a todos; todos contra los invasores y por España, cuando la Patria está en peligro.

No va bien este final a un parte en que habla de tan "brillante" victoria.

"Le Temps" al hablar de la situación de España dice: Por otro lado, los nacionalistas llegan cerca de Guadalajara y su caída parece inminente. Los gubernamentales dicen que los nacionalistas fracasaron, pero es lo cierto que envían refuerzos y más refuerzos de las brigadas internacionales. Es oportuno y cierto el comentario, pues mal se compaginan esos éxitos con el envío de refuerzos.

Hay otro dato muy interesante y es la parquedad de mi "amigo" Miaja, el "heroico" defensor de Madrid. Miaja no es suficientemente marxista y le "repugna" mentir, como sus congéneres al hablar con los periodistas, apenas hizo referencia a esa "brillante" victoria.

Hay otro dato muy significativo y es que Miaja, al hablar con los periodistas les dijo que el gobierno de Valencia había acordado enviar a Madrid dos ministros para conseguir la inexpugnabilidad de Madrid. Es muy extraño que después de contar esa famosa

victoria tengan necesidad de enviar a dos ministros a Madrid y yo creo lo hacen por que han visto el peligro inminente en que se encuentra la capital de España.

El periódico "Castilla Libre" de Madrid dice que es innegable que sus fuerzas han retrocedido 50 kilómetros pero que no han sido vencidas. Esto debe ser lo que dicen siempre, que se retiran para ocupar mejores posiciones.

"Política" dice en un artículo de fondo que es necesario dejar de engañar a las masas y que no debe ocultarse la verdad y esta es que la situación es extremadamente grave.

La radio de Madrid ha llamado a los niños de 14 a 20 años para que se presenten en la escuela militar "Alerta" para que estén dispuestos en caso necesario. No es muy lógico que después de haber obtenido esa victoria tan "grande" recurran a los niños de 14 años.

Angelita Galarza ha censurado duramente a las fuerzas rojas por no someterse a la más elemental disciplina y, dice que no son estos momentos para andarse con individualismos sino de acatar y obedecer disciplinadamente.

Dijo la Radio de Madrid que en el día de hoy han sido fusilados 6 milicianos por comunicar noticias del frente al entrar ayer en Madrid. ¿Qué es lo que han podido comunicar de tal gravedad? Será seguramente que vuelven aterorizados del frente Guadalajara y han contado lo que allí han visto.

Otro detalle de la situación de Madrid es que la Junta de defensa ha racionado el agua, preparándose para resistir el cerco y el corte del Canal de Lozoya.

He visto una carta llegada de Madrid, escrita por una señora muy metida en carnes, en la que dice que están todos en los huesos, que todos los habitantes de Madrid están en esqueleto.

"La Batalla" insiste una vez más en que es cierto lo que ha dicho, y yo también he dicho, que "al Compánys" había pretendido escaparse de Barcelona, para lo cual tenía ya preparado un coche, que fué sorprendido por dirigentes de la F. A. I. y secuestrado.

En Bilbao va faltando el carbón de tal manera, que casi es preciso falta ya para el alumbrado público y naturalmente, la mayoría de las industrias han tenido que parar.

En Valencia, manifestaciones de mujeres pidiendo pan y el término de la guerra han sido disueltas a tiros.

Da cuenta el invitado General de las operaciones del día, y de la inauguración de la primera casa que se construye en Sevilla para inválidos, obreros y empleados de sueldo inferior a 6.000 pesetas y después de leer la acostumbrada lista de donativos, da por terminada su charla.

- Información del domingo -

BOLETIN DEL GENERALISIMO DEL DIA 14 DE MARZO DE 1937

Ejército del Norte.—Quinta división.—Sin novedad.
Sexta División.—Se rechazó un golpe de mano en el frente de Vizcaya.
Octava división.—Frente de Asturias.—Ataques enemigos a Argüeso, Buenavista y Cadellada, han sido rechazados, causándole al enemigo grandísimo número de bajas y desmontándole dos piezas de artillería.
División de Avila.—Sin novedad.
Frente de Guadalajara.—Se ha combatido con intensidad, castigando duramente al enemigo, que fracasó en sus contraataques a nuestras posiciones.
División Reforzada de Madrid.—Sector del Jarama.—Continuó el avance en este frente, penetrando 4 kilómetros en las líneas enemigas. Se cogieron a los rojos 200 muertos y 7 ametralladoras. Rebasaron nuestras tropas el vértice Burtarrón.
Ejército del Sur.—Sector de Villanueva del Duque.—Se rechazaron varios ataques enemigos. Tiroteos en los demás frentes de este Ejército.
Actividad de la Aviación.—En el aire han sido derribados 10 cazas enemigos, 3 rusos y 7 Curtiss.

Largo Caballero, "carifiosamente" recibido

Barcelona.—Hace días corrieron rumores en la capital catalana de que había llegado Largo Caballero, e inmediatamente se organizaron grandes manifestaciones que pedían a grandes gritos el castigo del presidente del gobierno de Valencia. Los manifestantes se dirigieron después a la Generalidad, apedreando este edificio y pedían la entrega de Largo Caballero.

Para dispersar a los manifestantes, fué preciso colocar una ametralladora en el balcón de la Generalidad, que hizo varias descargas sobre los protestantes, causando varios muertos y heridos.

En cumplimiento de las órdenes de Valencia, han sido suprimidas las manifestaciones públicas, que sólo podrán celebrarse previa autorización del gobierno.

¿Y la columna Maroto?

Gibraltar.—La columna Maroto, a la que los marxistas atribuyen una misión importantísima, en el frente de Granada, acaba de desaparecer del mapa bélico, sin que nadie haya podido saber cual ha sido su actuación en la guerra.

Como se sabe, sus dirigentes no han hecho más que asesinar, robar y saquear los pueblos de la retaguardia. Jamás desde que se inició la guerra, ha aparecido en combate ni ha logrado, por tanto, las fantásticas victorias que le atribuía su emisora fantasma.

¡Y hablan de Herodes!

Bilbao.—Se confirma que los milicianos maltrataron a muchas madres que se oponían a que sus hijos fuesen enviados a Rusia.

Tropas al Marruecos francés

París.—Los efectivos franceses en Marruecos han sido reforzados recientemente. Varias unidades de artillería motorizada de campaña, estacionadas en Nimes, han sido enviadas al Marruecos francés y concentradas en la región de Tazza a 60 kilómetros de la frontera del Marruecos español.

Graves sucesos en Valencia

Barcelona.—El gobierno de Valencia ha publicado una nota en la que pone de relieve la gravedad de la situación en el campo bolchevique español. Así lo demuestra la gravedad de los sucesos, que en la misma se refieren, según los cuales, debido a un levantamiento general de los pueblos de la provincia de Valencia, han estado cortadas las comunicaciones entre esta y Barcelona, siendo atacadas las fuerzas gubernamentales. La represión consiguiente ocasionó lamentable tomándose medidas energéticas y siendo apresadas varias personas, entre ellas dos sacerdotes.

Dicha nota también hace saber la obligación de entregar las armas, amenazando, después de suplicar, con registros domiciliarios y castigos.

Viajes sospechosos

Valencia.—El ministro de Obras Públicas del comité de Valencia, Julio Just, ha manifestado que próximamente se trasladará a Barcelona, donde se propone visitar algunos puertos del litoral y posteriormente lo hará de algunos saltos de agua de los Pirineos.

¿Y desde allí? Aunque no lo ha dicho, es casi seguro continúe su "visita" a Francia, para no volver.

La duración del servicio militar en Holanda

La Haya.—La segunda Cámara aprobó una ley según la cual el servicio obligatorio en la Marina será prolongado por seis meses. El servicio para la defensa del litoral será aumentado en dos meses. El servicio en el ejército aumenta de dos a tres meses.

Buque francés bombardeado

Marsella.—Un avión bombardeó el vapor francés "Djebel Antar" que hace el servicio entre Philippeville y Marsella, causándole ligeras averías. El barco se encontraba en las costas españolas, a la altura de Barcelona y no tenía pasajeros a bordo. El barco recibió una bomba, que no explotó.

Se cree que este barco ha sido bombardeado por un avión rojo, bien confundiéndole con un barco nacionalista, o con intención, ya demostrada en otras ocasiones, de provocar un incidente.

Cosas de Rusia

Tokio.—El gobierno de Moscú ha rehusado conceder el visado del pasaporte de entrada al nuevo Secretario de la Embajada japonesa.

El ministro de Estado japonés ha dado orden a su representante diplomático en Moscú de llamar la atención del gobierno soviético por esta negativa, que no tiene precedentes.

Austria reclama sus aviones

Londres.—Se anuncia que el gobierno austriaco ha dirigido una nota al de la Gran Bretaña pidiendo le sean entregados, lo más rápidamente posible, setenta aviones de guerra, la mayor parte de los cuales fué encargada hace dos años, habiendo terminado su plazo de entrega.

LA GAFA DE ORO

LENTES — GAFAS — FOTOGRAFÍAS
 FOTOS CARNETS ENTREGA AL DIA
 ORDOÑO II, 4.—LEÓN

COMERCIAL INDUSTRIAL PALLARES S. A. León

EXPOSICIONES DE:
 Maquinaria - Calefacción - Saneamiento

Artículos para mesa y cocina - Aparatos de luz - Linoleum de todas clases - Persianas - Quitalodos - Herramientas - Cerrajería - Estufas de todos los sistemas =

AGRADECEREMOS SU VISITA O CONSULTA DE PRECIO!
 (17) Plaza de Santo Domingo, 1

Huevos Frescos a 2,25 docena
 se despaquetan en (85)
 Huelva: M. Moreno. Cervantes, 3
 Huelva: Valdeuz. Padre Isla, 17

Restaurant NOVELTY

Independencia, 2 Telf. 1324
 Servicio por menú y a la carta
 Habitaciones con todo confort. 106

Bar Restaurant "RIVAS"

Servicio a la carta Precios económicos
 CID, 3 Telf. 1013 LEÓN
 35

Notas locales de interés

Sesión del Ayuntamiento

Los asilados de la Beneficencia a Valderas

Ayer tarde a las siete, se reunió la gestora municipal bajo la presidencia del Sr. Usoz. Aprobada el acta de la sesión anterior se entra en el

Orden del día

Se da cuenta de haberse concedido unas sepulturas a la Asociación de Socorros Mutuos Funerarios del Clero. Vuelve a quedar sobre la mesa para su estudio una instancia de D. Gabriel Gutiérrez que solicita jubilación.

Un homenaje a Pemán

Se da cuenta de una carta del Presidente de la Sociedad Gaditana de Fomento, que solicita la cooperación del Ayuntamiento leonés para un homenaje a D. José María Pemán. Se acuerda adherirse y facultar al Sr. Usoz para realizar las gestiones oportunas para ello.

Libros para las escuelas

Se acordó la compra de unos folletos que sobre la epopeya nacional ofrecen sus autores, para las escuelas de la capital.

Don Juan Conejo García, pide al Ayuntamiento le señale línea para edificar en la calle Reina Victoria. El Sr. Regueral cree se debe de reformar el plano de ensanche en esta parte, puesto que según dice quedará la calle más estrecha. Puesto el asunto a votación, esta es contraria a lo sostenido por este gestor.

Don Emiliano Barrera solicita permiso se le conceda pa-

ra realizar obras en una casa de su propiedad en la calle de Guzmán.

Adon Pedro Gago se le concede permiso para la construcción de un Panteón.

Devolución de fianza

Se acuerda devolver la fianza que don Francisco Fernández, había impuesto como fianza para la realización de las obras de pavimentación de la calle de Menendez Pallarés.

Se desestima una instancia de D. Isaac Martínez Granizo que solicita la exención de los impuestos de letreros luminosos de las farmacias.

Igualmente se desestiman las de D. Ezequiel Martínez Prieto que solicita su jubilación como funcionario municipal y la de doña María Cruz Trebol que solicita el pago de sus emolumentos que por causa habitación y como maestra le corresponden.

Se da lectura a un oficio del Gobernador Militar comunicando la evacuación de los asilados en la Beneficencia y estos da cuenta el Sr. Alcalde que pasaran a Valderas para lo cual la Comandancia Militar facilitará los medios de transporte necesarios.

Y sin más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Radio-Electra

Ramón y Cañal e. Telf. 1470 74
Una perfecta, rápida, garantizada reparación en su aparato de radio, en

MUCHACHA, se necesita de 30 a 40 años. Informes en esta Administración.

Término de las "Misiones"

El domingo terminaron en esta capital las Santas Misiones de que ya hemos hablado, y cuyo éxito ha sido algo imponderable.

Las comuniones generales en la Catedral, Capuchinos, Agustinos y Santa Marina, nutridas, fervorosas. En la Catedral hubo tres sacerdotes que repartieron el Pan Eucarístico durante largo rato. Dos en los Capuchinos, etc.

Se ha notado especialmente gran afluencia de hombres.

En cuanto al anunciado "Via Crucis" por las calles, el tiempo de verdadero invierno, con lluvia a ratos con nieve otras veces, impidió su celebración. Fué rezado en la Catedral que abarrotó el pueblo y, después en vista de que el tiempo estaba mejor salió una procesión con el Santo Cristo rescatado en Candanedo por nuestras tropas y en la que formaban miles de almas.

En Radio León se interpretaron algunos cánticos y hablaron el P. Lamamié de Clairac y el P. Teodomiro de Villalobos.

Fué una lástima que el tiempo impidiese la celebración del "Via-Crucis" que hubiese resultado imponente.

Nos congratulamos del éxito de las Misiones.

BAR Cervantes

Ofrece unas exquisitas meriendas.
96
Callos, con pan y vino, a 1,15
Calamares, " " " a 1,15
Bacalao al Pil Pil, " " a 1,15
Criadillas, " " " a 1,15
Cervantes, 4. Telf. 1222. León

Camilo de Blas

La Casa tan antigua como acreditada en
CONFITERIA,
CHOCOLATES, CAFÉS
y COMESTIBLES finos
(54) LEON - OVIEDO - GIJÓN

Gran Café IRIS

Sesiones de Varietés

Presenta hoy

Lolita Garci

Estrella del baile americano.

Y los dulces del cante regional

DUO ASTUR

HOY - ÉXITO - HOY

De la extraordinaria canzonetista

Paquita Burguete

Exito sin precedentes

Café LION D'OR

Sesiones de Varietés

HOY - ÉXITO - HOY

De la extraordinaria canzonetista

Paquita Burguete

Exito sin precedentes

Café IBERIA

Gran sala de Varietés

Servido por señoritas

Exito grandioso de

Victoria Garnier

Estrella de la canción

Consejos de Guerra

En la tarde de ayer y en la Sala de Justicia del Cuartel del Cid, se celebró un Consejo de Guerra sumarísimo para ver y fallar la causa instruida contra Antonio Nidáguila, Victorino Bello, Eugenio Rios y Ramiro Domínguez, a quienes el Fiscal acusaba: de un delito de rebelión al primero y de inducción para cometer dicho delito, a los demás.

Presidió el Consejo el Teniente Coronel Sr. González Vázquez, asistido por los Capitanes Fernández Nava, Carnicero, Morán, Martínez Cabañero y Girval, actuando de ponente el Juez electo de Banda, don José Manuel Fernández de Blas y como Fiscal el teniente Fiscal de esta Audiencia don Emilio Rodríguez López.

Se acusaba al Nidáguila de haber tomado parte, en contra de nuestro movimiento en la ciudad de Ferrol y de haber intentado pasarse a las filas rojas por Matallana, donde fué sorprendido por unos soldados de Artillería. A los tres restantes se les acusaba de haberle auxiliado, facilitándole ropas y alimentos, ya que los tres servían como soldados en este Regimiento.

Por este hecho, el Fiscal solicitó la para el primero la pena de muerte y para otros tres la pena de 12 años de reclusión.

El defensor, Sr. Cadorniga, interesó que el Consejo se inhibiera en favor de la jurisdicción de guerra de Ferrol, por

lo que se refiere al primero ya que los hechos de que se le acusaba habían sido cometidos en aquella ciudad y para los otros tres solicitó la absolución, por entender no estaban probados los cargos que les hizo el Fiscal, respecto a su complicidad.

La causa quedó concluida para sentencia.

Para hoy está señalada la vista en Consejo de guerra de oficiales generales de la causa contra el que fué teniente coronel de la Guardia Civil, jefe de esta plaza, D. Santiago Alonso.

Se celebrará en el salón de actos de la Diputación.

Mañana se verá la causa de los vecinos de Puente Castro, Pablo Cuadrado y Nemesio Rodríguez.

CASA PRIETO

No pase frío

Jerseys, Trajes interiores, Guantes, Calcetines, Bufandas. Todo de lana

Advertencia

Recibiendo desde algún tiempo esta Administración, reiteradas quejas de nuestros suscriptores de no recibir nuestro periódico con la debida regularidad, advertimos a los ambulantes y empleados de Correos, que pongan toda la atención posible en el transporte y reparto de PROA

Esperamos y deseamos no vernos obligados a insistir sobre el particular.

Fernando A. Balbuena - Pereira
Clínica dental
Ordoño II, 7, pral.
Teléfono 1812 (25) León

Sanatorio Quirúrgico Hurtado

Director: Dr. EMILIO HURTADO
(Director Jefe del Hospital)

Cirugía - Ginecología - Aparato Digestivo

Se admiten parturientas y casos quirúrgicos de urgencia
AVENIDA DEL PADRE ISLA 6 101

La Previsión Nacional

Compañía de Seguros contra el Robo y la Rotura de Cristales

Filial de la Compañía Española de Seguros contra Incendios «LA CATALANA»

Esta Compañía ha constituido provisionalmente su DIRECCION GENERAL en Sevilla, calle Sierpes, 22, pral., derecha.

Quedando en su virtud establecido su normal funcionamiento en el territorio ocupado por el Glorioso Ejército Nacional.

EL AGENTE PROVINCIAL,
ANDRES LLAMAS 117

Viveros de Arboles Frutales

JOSE SEOANEZ - La Bañeza (León)

La repoblación forestal es una orden de la Naturaleza que debemos obedecer

A los fanalistas el 5 por 100 de descuento (20)

CIRIACO Sastrería

La calidad ha hecho nuestra reputación

Ordoño II, 2 108 Teléfono 1749

González Roldán, S. A.
Almacén de Paños y Tejidos
LEÓN

Almacenes de Tejidos
Cipriano García Lubén
LEON

LA CATALANA
Compañía española de Seguros contra Incendios
El Consejo de Administración de esta Compañía, reunido en San Sebastián, acordó constituir provisionalmente la Dirección General y representación auténtica de la misma en Sevilla, Sierpe, 20 y 22 (edificios de su propiedad).
Con este acuerdo queda oficialmente establecido el normal funcionamiento de la COMPAÑIA ESPAÑOLA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS «LA CATALANA» en el territorio sometido al Glorioso Ejército Nacional.
Comisionados principales en León y provincia:
Enrique de Ureña e hijo
Calle de Gil y Carrasco, número 1.—LEÓN (107)

El premio "Unidad"

Nuestro colega "Unidad", diario nacionalsindicalista, de San Sebastián, convocó un concurso para adjudicar un premio a la mejor crónica de guerra.

El autor del trabajo premiado ha sido nuestro camarada Manuel Haloón, redactor de "F. E."

Hoy, al publicar el trabajo que ha merecido tan preciada distinción, deseamos hacer constar los méritos literarios de nuestro camarada.

Manuel Haloón, escritor sevillano de limpio estilo, lleno

de sensibilidad y finura profundamente andaluzas, tiene en todos sus trabajos la firmeza, la claridad del escritor puro, de corazón y sentimiento.

Su artículo premiado, "El amigo enemigo", es una muestra de cómo la profundidad, en el recto estilo de su lenguaje, se coordina con la percepción severa y noble de lo dramático.

Al felicitar hoy a nuestro querido camarada Haloón por su triunfo, renovamos una vez más el sentimiento de admiración hacia su obra y su personalidad.

"El amigo enemigo"

Estuve paseando un rato por entre los muertos. Aún no olían. Los cuervos no tenían noticias todavía de aquel festín.

Primero, desde una loma había intentado contar el número. Se hablaba de cuatrocientos. No era posible contar así, entre los olivos, y empleé una medida agronómica: unas dieciséis aranzadas de olivar sembradas de cadáveres. Esto quedaba de la batalla del Alberche. El campo de los muertos era lo más tranquilo de la vanguardia. La noche avanzaba del lado enemigo como para cubrir la derrota. Pero aún quedaba luz para conocerle "su muerte" a cada uno de los muertos: Aquel murió disparando, aquél huyendo, aquél otro aturdido, éste indeciso, el de allí rezando, otro implorando. Y aquél que se subió al olivo y quedó atravesado en la cruz del árbol con los brazos extendidos, apuntando a la tierra con los diez dedos separados, ¿cómo habría muerto? La guerra endurece. Tiré de la cremallera de su bolsillo repleto. Un pañuelo, un block, un lápiz, la cartilla de militarizado y un carnet de la F. A. I. a nombre de Andrés X. X. Sí, era él, porque me encaramé un poco sobre el tronco para verle la cabeza descubierta. Eras tú mi amigo, compañero de colegio en los Jesuitas del Puerto. Eras tú; y yo sin moverme, sin encontrarme a mí mismo, en olvido absoluto de mi sensibilidad. De simple curioso con el fusil en la mano izquierda y con la derecha registrándote. Eras tú, Andrés, y yo te veía muerto, colgado de un árbol, abandonado, y no lloraba por tí, como lloré en el colegio aquel día de nuestros diez años cuando otro chiquillo te hizo una mosqueta a tí, que eras mi mejor amigo.

Hoy sobre mí mesa, al hacer un paquete para enviar a tus parientes la documentación que te cogí, te ofrezco como una oración el presente de mi sensibilidad despierta. Hoy día primero de Octubre, vuelven los niños al colegio. Hoy hace años que volvíamos al Puerto a empezar nuestro curso de bachillerato. Fueron siete años de entrar y salir el mismo día. La campana que tocaba Paco Oliva, las razones que llevaba Pepe Rojas, las declaraciones de Jesús Pabón, las travesuras de Juan Antonio Estrada. El hermano enfermero, el agua fría y tu sonrisa. Tu paciencia para soportar nuestras bromas, tu gene-

rosidad, tu fervor, tu bondad, en fin, porque eras el mejor.

Nadie como tú sufría un castigo para evitárselo a otro compañero. Tu fervor religioso no era ficción para predisponer a los superiores. Tú nunca querías nada sino usar de tu eterna sonrisa. Por sonreírte con bondad te castigaron más de una vez y hasta el castigo lo recibías sonriendo y sonriendo lo cumplías.

Se hablaba de tu vocación. El padre espiritual te sacaba en los recreos y paseabais por la galería de la huerta. Desde allí se ve la bahía, con Cádiz al fondo, preciosa maqueta, uno de los paisajes más bonitos del mundo. Las ranas caían en el agua como pedradas al pasar y reparar junto al estanque. Los canarios de aquella canarijera no cantaban nunca; pero realizaban vuelos vistosos dentro de su quiosco. Algunos padres leían sus horas entre los nísperos y los naranjos. Una mula alazana sacaba agua, y la tranquila de la noria era instrumento musical en aquellos pacíficos atardeceres en que tú dabas cuenta al padre Abreu de las inquietudes de tu espíritu.

Nosotros te veíamos desde el patio de juego. Una tarde cayó el balón fuera y fuí a recogerlo. Al acercarme oí que decías al padre: "Pero si no puedo evitar la sonrisa, es como el pestañeo; y no comprendo por qué han de castigarme por sonreír si todas las noches me sonrío a mí la Virgen en la capilla".

El padre Abreu tuvo que interceder para que aquel hermano inspector no tomase tu sonrisa como una falta de respeto. Tu sonrisa fué, al fin, aceptada por todos, y hasta en el silencio del estudio y la seriedad de la clase era tu sonrisa palmatoria cordial germen de ternura.

¿Y cómo has muerto, Andrés? Ya la noche estaba encima y hube de alumbrar luz para verte la cara, buscándote la sonrisa. De tus facciones, que no veía desde entonces, apenas quedaba para reconocerte. ¡Y tu gesto era tan distinto...!

He oído tu caso. Conozco tu historia de amores desgraciados. Oí hablar de tus días malos, de tu pobreza. Y, al fin, de tu reacción. Como a otros, porque tenías talento, te busqué el enemigo y te fuiste con él. Estoy seguro que antes de decidirte miraste en torno y no encontraste ayuda entre los tuyos, entre los nuestros. Fuiste anarquista por abando-

no de tu clase, por desesperación.

Ahora tus ojos miraban al cielo, desencajados. Tú conocías a Dios, Andrés. En el mismo sitio aprendimos de su infinita misericordia, por esto no sufro por el destino de tu alma. Mi gran curiosidad al verte muerto era por tu sonrisa. Quería saber si habías muerto con ella, si te había durado hasta el final. Y no lo conseguí. Gasté una caja de cerillas, te enjuagué la sangre de la boca y hube de renunciar, dejándote el pañuelo sobre la cara. Y me traje tu libreta y tu confesión a la mujer lejana, de la que se sacaba que no mo-

rias por la Acracia, sino por ella y contra la causa de los suyos.

Si yo te hubiese podido gritar cuando aún vivías actuando entre las filas rojas: Tira el fusil y vente. La Falange ha resuelto en un mes tu problema...

Y luego, al llegar a nuestras líneas, en voz baja hubiese terminado de decirte: Porque ahora, Andrés, podrás o no hacerla tuya; pero su padre, su madre, sus hermanos, no te echarán el barro de su automóvil. Con eso hemos acabado ya.

Manuel Haloón

Café Bar Restaurant **CENTRAL**
El más selecto El mejor café

EN ARMUNIA

Bendición de banderas

El domingo se celebró en el inmediato pueblo de Armunia la bendición de las banderas Nacional y de Falange Española de las J. O. N-S de la localidad.

A pesar de lo desapacible de la mañana, la concurrencia al acto fué numerosísima, figurando entre aquella todos los niños de las escuelas nacionales, al frente de los cuales iban sus respectivos profesores. Estos pequeños, hombres del mañana, herederos de la España nueva, que a costa de tanta sangre se está labrando, almas infantiles transplantadas, en breve lapso de tiempo a un mundo nuevo, donde la confraternidad, el cariño y la alegría sana han reemplazado al odio, a la procacidad y a la adustez típica que a sus tiernos corazones les habían imbuído gentes sin conciencia ni dignidad, antipatriotas por excelencia, formaron una gran manifestación que desfiló por las calles del pueblo hasta la iglesia, entonando entusiasmados el himno de Falange y canciones patrióticas. ¡Hermoso y alocador espectáculo, digno de ser presenciado por quienes con sus demolidoras prédicas contribuyeron a envenenar corazones duros y a modelar criminalmente los de estas inocentes criaturitas, propulsoras de la España nueva que amanece, de la España nacional-sindicalista!

Al solemne acto de la jura de las banderas, celebrado a causa del tiempo reinante, en el interior de la iglesia, completamente abarrotada de público, asistió el Sr. Gobernador Civil, Delegado Sr. López, Alcalde y demás autoridades locales, acudiendo en representación de la Jefatura Provincial de Falange Española de las J. O. N-S., los camaradas Robles, Revuelta y Quintana.

Bendijo las banderas, que apadrinaron las camaradas señoritas Consuelo de Celis y Mercedes Pérez Larrarte, el virtuoso sacerdote D. Vicente Navares. Terminada la ceremonia, que resultó en extremo brillante, las camaradas citadas leyeron unas atinadísimas cuartillas alusivas al acto, pronunciando seguidamente el Sr. Gobernador breves pala-

bras de salutación a las banderas Nacional y de Falange, impregnadas de acendrado patriotismo.

El camarada Robles, con palabra viril y certera, analizó el significado del acto religioso que acababa de realizarse, demostrando que Falange es católica por excelencia, ya que sin esa concepción, hermanada con la de Patria, no tendría razón de ser la lucha que nuestros mejores sostienen con los enemigos de España. Glosó la tradición de la gloriosa enseña nacional, de la que dijo ha de revivir la España Nacional-sindicalista, simbolizada en la bandera roja y negra de Falange, augurio firme de las epopeyas y gestas gloriosas de nuestros antepasados, que la Historia volverá a recoger de nuevo por la decisión y el empeño que Falange pondrá en conseguirlo.

Sobre los dos poemas apriñados al mástil portador de nuestra enseña, recto, inflexible y firme, como la voluntad

Del frente de Asturias

Cómo son nuestros soldados

El cabo Angel Doce Pita y el artillero segundo Cástor Romero Aparicio, en un alarde de valor, recogen a un moro herido fuera de las alambradas.

El día 7 del actual y en la posición Loma Gallegos, del sector de Escanadero, se oyeron gritos pidiendo auxilio. Se iban aproximadamente las nueve de la mañana. Pronto se supo que se trataba de un moro perteneciente al 7.º Tabor, que había resultado herido fuera del parapeto y más allá también de las alambradas. No podía valerse a sí mismo y por recogerle era preciso saltar el parapeto y atravesar las alambradas, en un recorrido de más de cien metros, bajo el fuego enemigo. Allí estaban frente a frente el deber de humanidad y compañerismo con un soldado de distinta raza, pero leal a España, y el riesgo inminente de la vida, la así seguridad de que el esfuerzo por salvarle habría de quedar en intento; tal era la saña del enemigo.

Entonces se presentaron dos soldados del Regimiento de Artillería de Costa número 2, el cabo Angel Doce Pita y el artillero 2.º Cástor Romero Aparicio, solicita de se les permitiese ir como voluntarios a recoger al herido, y ambos, con grave exposición de sus vidas, pero con una decisión entusiasta, animados por el espíritu de nuestra fe

de la Falange, el Nacional-Sindicalismo ha formado una cruz con el yugo de la unidad y las flechas de Isabel, que es el emblema, el símbolo de nuestros fervores: Patria, pan, justicia. Esos son los gritos que a todos los aires de España van dando los pliegues de la enseña nacional-sindicalista.

Pide a todos un diario sacrificio, que ofrecer a los bravos soldados y camaradas de la vanguardia que están haciendo a España Una, Grande y Libre.

En el cuartel de Falange, el camarada Revuelta, con palabra sencilla y tajante, dijo que Falange, sinónimo de acción, que cumple lo que promete, ha instaurado en la España liberada el Auxilio de Invierno funcionando en casi todos los lugares comedores alegres, donde de los niños necesitados, sin reparar su procedencia, son atendidos solícitamente por las camaradas de la Sección Femenina, de quienes hace un caluroso elogio por su abnegada labor, altruista y patriótica.

Dentro de unos días, dice, se abrirán nuevos comedores. Falange desea atender esta obra social cristiana, todo lo amplia que sea menester, para que ningún niño necesitado carezca de lo imprescindible. Para realizar esta santa cruzada, Falange solicita la colaboración decidida de todos los buenos españoles, especialmente de aquellos que disfrutaron una posición social desahogada, de todos los buenos -o malos- que no carecen de nada en sus casas, demostrando, de esta forma, su amor a la Patria, a la nueva España que nace, impregnada de cariño y dulzura para los que no tuvieron la fortuna de nacer rodeados de lo más imprescindible para vivir dignamente.

Después de estos actos se tocaron los himnos Nacional y de Falange, que fueron escuchados con profunda emoción y respeto por todos los que a ellos asistieron.

I. López

¡Arriba España!

y de nuestra moral, recorrieron el campo, sortando las alambradas bajo el estruendo de fusil y de ametralladora que les hacía el enemigo desde la posición del arbolito, y con gran valor y arrojo recogieron al moro herido, trasladándole a la posición sin novedad.

Mientras esto ocurría, otro grupo de tres soldados de España, animados por el mismo espíritu de humanidad y de compañerismo inquebrantable, protegían desde el parapeto la recogida del moro herido. Y uno de estos soldados, que, inspirados por la constante conducta de sus jefes, siben exponer su vida por salvar la de otro soldado, ha sido el único herido en esta operación, que tiene la importancia de revelar como son nuestros soldados, no sólo en su comportamiento como combatientes, sino también como compañeros. El herido, en el parapeto, se llama Manuel Figueroa Trillo, y damos su nombre, junto con el de los heroicos Angel Doce y Cástor Romero, porque todos ellos, y los que les han ayudado, han sabido escribir una bella página en esta campaña de liberación de la Patria.

Aquellas palabras finales de la proclama del General W. Hington después de la gloriosa batalla de San Marcial, en 31 de agosto de 1813, adquirieron de nuevo actualidad:

«...Españoles: De tacaos todos a imitar a los inimitables gallegos.»

Notas de Actualidad

Agradecimiento a nuestras milicias

El jefe de Milicias de Falange ha recibido una atentísima carta de los testamentarios del difunto Prelado (q. e. p. d.), firmada por sus sobrinos, D. Felipe García Alonso y D. Antonio Álvarez Robles, agradeciendo los honores tributados por nuestras milicias en los actos de inhumación del venerable señor Obispo, así como la caridad de velar el cadáver.

Al mismo tiempo que la carta han tenido la amabilidad de enviar la cantidad de cien pesetas para los hospitalizados de la Falange, de lo que les quedan altamente agradecidos, a la vez que les repiten el más sincero pésame, tanto el citado camarada jefe de Milicias, como nuestros hospitalizados.

Para las Milicias

Tambores, cornetas, así como toda clase de instrumentos de música y accesorios para los mismos, y todos los Himnos hoy en uso, los encontrará en

Casa San José
Sal, 5 LEON

Registro Civil

Nacimientos. — Angel González García, hijo de Angel, difunto; Dionisio del Río y del Río, hijo de Pablo, jornalero; Tomás Frade Olivares, hijo de Pascual, obrero.

Defunciones. — Ana Arcos Mondaca, de 72 años; David Escudero Martínez, de 45; Lorenzo Capero C-stellanos, de 45; Eladio Ponariz Rodríguez, de 24; Vicenta del Río de la Fuente y Antonia Sastre Muñiz, de 32 años.

Farmacias

Turno de noche: de ocho de la noche a nueve de la mañana,

Sr. Mazo P. del Conde

Madrid de Guerra

La solicitan: los falangistas de Puerto Ventana, «Potolín» y «Potolín», y los de San Marcos (León) Jesús Díaz, Nicolás Fernández, Florencio Andrés, Francisco Rojo, Constanco Rojo, Julián Rojo, Basilio Criado y Mariano de Padro.

Telegramas detenidos

Número 7. — Lugo, Pepina García, carretera de Zamora, 15.

“LA VASCO NAVARRA”

Compañía Nacional de Seguros

Incendios: Accidentes: Responsabilidad civil e individual

Delegado general: Raimundo R. del Valle

Ordoño II, 7 — Teléfono 1727 — Apartado 32 — LEON (21)

Chocolates “San Marcos”

son los preferidos de las personas de buen gusto

Bombones, caramelos y turroneos de todas clases

CAFÉS TORREFACTOS

V. da de Casimiro Diez

FABRICA: Padre Isla, 11. Teléfono 1833 LEON
DESPACHO: General Picasso, 19. 1622

Audienola

Ayer habían de celebrarse tres vistas: una, contra Manuel Puente Ruiz, acusado de lesiones, que fué suspendida por no comparecer el procesado.

Se celebraron otras dos, una de ellas contra Trinidad Alvarez, acusado de la tenencia ilícita de un revólver. El Ministerio público solicitaba para el procesado la pena de dos años de prisión en sus conclusiones provisionales, que modificó, solicitando la pena de 250 pesetas de multa.

El defensor, Sr. Morán, solicitó la absolución, fundándose en la poca claridad de los hechos.

La otra vista que se celebró fué contra Manuel Perira, que agredió en Astorga a otro pordiosero como él, causándole varias lesiones de importancia. El fiscal, D. Emilio Rodríguez, solicitó en sus conclusiones provisionales, elevadas a definitivas, la pena de un año y un día.

El defensor, Sr. Laso, basándose en la legítima defensa, solicitó la absolución.

NEGOCIO DE VINOS

Con mucha clientela, Se traspasa Razón, en esta Administración.

“Boletín Oficial” de la provincia

Sumario del sábado 13.

Presidencia de la Junta Técnica del Estado. — Ordena disponiendo que a partir del día 15 del corriente, se proceda por el Banco de España al canje de billetes.

Gobierno Civil. — Circular ordenando a los alcaldes y maestros el más exacto cumplimiento de todas las circulares anteriores, publicadas en este Boletín Oficial.

Sección Administrativa de Primera Enseñanza. — Relación de escuelas que por omisión involuntaria quedaron sin insertar en el Boletín Oficial y para las que se concede un nuevo plazo de diez días para que puedan ser solicitadas por las maestras concursantes a las que interesen.

Edictos de Ayuntamientos y edicto del Juzgado de Instrucción de Ponferrada.

De la Casa de Socorro

Fueron asistidos los lesionados siguientes:

Balbina Corral, de 2 años, de una herida inciso contusa en la región superciliar derecha, de carácter leve. Pasó a su domicilio en Guzmán el Bueno, número 25.

Mauro Regutira, de 34 años, mecánico de Aviación, de una herida inciso contusa en la región frontal y fuerte hemorragia. Su estado es grave. Se produjo las heridas en un accidente de automóvil.

Alfonso Vidal, de 36 años, soldado de Aviación también, de una herida inciso contusa en la región parietal, de carácter leve, producidas por accidente de automóvil. Pasó a su domicilio en los Solares de Roldán.

Miguel Martínez, domiciliado en el Egido, de una herida incisa en la pierna derecha, producida por mordedura de perro. Su estado es de pronóstico reservado.

Santiago Fernández, de 34 años de una herida incisa en la mano derecha, producida agresivamente. Pasó a su domicilio en Trobajo del Camino.

RIPOLL

Especialidades eléctricas
Ramiro Balbuena, núm. 16
Teléfono 1467 (65)

Necesidades agrícolas y ganaderas

La Sección Agronómica de León, nos envía copia de una interesante circular en que se dice:

«Al objeto de que la Junta Técnica del Estado, pueda disponer del mayor número de datos para normalizar los aprovisionamientos que pudiesen necesitar los agricultores y ganaderos, para cumplir Orden de la Comisión de Agricultura y Trabajo Agrícola, se ordena a los alcaldes que trasladen a esta Sección Agronómica una relación en que se detallen los artículos que para los cultivos, cría del ganado y transformación de sus productos, sea menester adquirir fuera de la provincia, especificando su clase, cantidad y época en que son necesarios, así como cuales eran de procedencia extranjera.

Para el mejor cumplimiento, los alcaldes invitarán a los agricultores, ganaderos, industriales transformadores de los productos del campo, comerciantes de semillas, maquinaria agrícola, etc., al objeto de que les puntualicen sus posibles necesidades individualmente y así logren datos de la mayor precisión.

Los alcaldes de aquellos municipios en que se cultiva garbanzo y los de aquellos en que se consuma hilo sisal para segadoras-atadoras, anticiparán con toda urgencia una previa relación parcial en que se indique la cantidad de heminas de garbanzo «andaluz» para siembra y la cantidad de ovillos de hilo sisal que se estima necesario consumir este año.

ENCONTRADO perro caza, raza «Puentes», color café, con collar de correa.

Razón, Avenida Primo Rivera, número 38, 3.º, izquierda.

Hacia el frente andaluz

Nos ha visitado el jefe local de F. E. de las J. O. N. S. de Trobajo del Camino, camarada Gumersindo Toledo, en viaje para Almería, en cuyo frente ha sido herido gravísimamente su nieto Francisco Martínez Toledo.

Este bravo falangista estaba en posesión de la *Palma de Oro*, y era una de las figuras más destacadas de las J. O. N. S. de Cádiz, que, al mando de su centuria, cayó gravísimamente herido por Dios y por la Patria en uno de los últimos combates.

Desamos su pronto y total restablecimiento

A los maestros

El que no haya adquirido aún la fotografía del Excelentísimo General Franco, puede pedirla seguidamente a la Imprenta Moderna (Legión VII o Cardiles, 5), a los precios de 0,55, 1, 3,50, 4,50 y 6 pesetas.

Libros escolares, de los autorizados por la Comisión de Bibliotecas. 94

Un vuelco desgraciado

El domingo en la curva existente en la carretera de Trobajo frente a la Tejera y cuando se dirigía a León el coche del Sr. Nistal, que hace el servicio de León a La Virgen del Camino, dió un aparatoso vuelco, arrojando a los viajeros a tierra.

Recogidos los heridos fueron trasladados a la Casa de Socorro, siendo asistidos el cabo de Aviación Mauro Reguera y que vive en la calle de Santa Ana, número 34, de dos heridas incisivas, una de cinco centímetros y otra de ocho con denudación del temporal con gran hemorragia, que reviste caracteres de gravedad y el soldado Alfonso Vidal, que padecía una herida en el parietal izquierdo, de pronóstico reservado.

En el asunto interviene el Juzgado.

Deseamos el restablecimiento de los heridos.

Traslado

Las oficinas de la Comisión Delegada de las Sociedades Electricista de León y León Industrial se han trasladado a la calle Legión VII, núm. 4 (Casa Roldán) piso primero, izquierda.

En amigos del País

Conforme estaba anunciado a las once de la mañana el domingo se celebró en el salón de actos de la Sociedad de Amigos del País la apertura de curso.

Presidió el Excmo. Sr. Gobernador Civil de la provincia don Carlos Rodríguez de Rivera y Gastón, con los representantes del Ayuntamiento y Diputación Provincial señores Manet y Uriarte.

Leida la enjundiosa y elocuente memoria del secretario de la entidad Sr. Casado, pronunció palabras de elevado patriotismo el Presidente señor Alonso poniendo fin a los discursos el Sr. Gobernador Civil que exaltó la función docente que realiza la Económica de Amigos del País y la necesidad de elevar el exponente patriótico para que España vaya por los rumbos de grandeza que nunca debió de haber abandonado.

Seguidamente se procedió al reparto de los premios a los alumnos que se han hecho acreedores, consistentes en cartillas de la Caja de Ahorros del Monte de Piedad.

Banco de España

LEON

CANJE DE BILLETES

Se pone en conocimiento del público que a partir del día 15 del corriente mes de marzo, se procederá por esta Sucursal al canje de los actuales billetes en circulación de las series de 100, 50 y 25 pesetas, por los de la nueva emisión fechada en Burgos en 21 de noviembre de 1936.

León, 15 de marzo de 1937.—El secretario, Antonio Pariente.

Nota.—La permanencia de personas en el interior de las oficinas, agotadas las horas señaladas, no implica obligatoriedad de continuar el servicio.

MIGUEL DIEZ

Contratista de obras (81)

RESERVADO

para

Mantequera
Leonesa

De la vida leonesa

DE SOCIEDAD

Han salido: Para Salamanca, D. José Buhilla; a Torre, don Vicente Carriedo; a Valencia de Don Juan, D. Eutimio Barros; a Huesca, D.ª Prudencia Martínez Menéndez, y a Valladolid, D.ª María Cabanellas.

BAZARTOMI

Ordoño II, 7 Teléfono 1442
Cristalería - Vajillas - Coches
y Sillas para niños.
Objetos para regalos 108

La tómbola de Falange

Próximamente, en el pasillo de Cinema Azul, se celebrará la gran tómbola de Falange, compuesta de más de 5.000 regalos donados por el comercio leonés, para recaudar fondos con destino al «Auxilio de Invierno».

MIGUEL PEREZ

Contratista de obras
Carpintería artística
Almacén de Coloniales
Telesforo Hurtado
Gil y Carrasco, 6.
Teléfono 1411

Por malos tratos

Angela Larrea Rodríguez, de 24 años, que vive en las Ventas de Nava, denunció en la Comisaría que había sido maltratada de obra por José Rodríguez Capilla, de 25 años, con domicilio también en las Ventas de Nava.

FRANCISCO MOLLEDA

Abogado
Ha trasladado su despacho profesional a su nuevo domicilio, calle de Cervantes, 8, triple, piso segundo.
Horas de consulta, de 9 a 12 y de 4 a 6. 07

CARAGE IBAN

Automóviles OPEL y accesorios en general
Independencia, 10 Teléfono 1621
Estación de engrase y reparaciones
Buroo Nuevo 4 LEON Telé (84)

AVISO

“LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL”

Compañía de Seguros Reunidos

Esta solidísima Compañía, que ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, funciona con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes, y otros Ramos y pagando los siniestros con su característica puntualidad.
Capital social y reservas, más de 137 millones de pesetas. Primas recaudadas en España en 1935, más de 38 millones de pesetas. Primas recaudadas en el extranjero en 1935, más de 54 millones de pesetas. Valor de los inmuebles de su propiedad, más de 40 millones de pesetas.
Subdirector para León y su provincia: D. Luis Norberto Hernández
Oficina: Legión VII (Caso Político)

Industria Carbonera RENEVA, 17

OVCHES Y ANTRACITAS
Astillas, Astillas, Astillas
al tamaño apropiado para cocinas y calefacción
Se venden en
RENEVA, número 17 Teléfono 1453
SERVICIO A DOMICILIO 118

Un atropello

En la calle de Ordoño II, a fué atropellado por el coche las siete de la tarde anteayer que conducía el chófer Agapito el niño de 13 años Agustín Redondo.

Conducido por los transeuntes a la Casa de Socorro, se le apreciaron erosiones en la región rotulana, izquierda, músculo ligamentoso y erosiones en la cara palmar izquierda.

Calificado su estado de pronóstico leve, fué trasladado a su domicilio, calle del Escorial núm. 3.

Juan Pablos y C.ª

FABRICA DE EMBUTIDOS
y Almacén de Coloniales
Oficinas: Avda. P. Isla 21
Teléfono 1176
Fábrica: Carretera Trobajo
Teléfono 1938
(54) LEON

Segunda línea de Falange Española de las J. O. N. S.-León

La primera Falange de la primera Centuria, acudirá obligatoriamente a las siete y media de la tarde de hoy, al Cuartelillo de esta Segunda línea (Plaza de la Catedral), Arriba Española
León, 16 de marzo de 1937.
—El delegado local, L. Hernández Manet.

HERIDAS, ROZADURAS, ULCERAS
Cicatrizante VELOX
Mejor que yodo,
sublimados
y pomadas (66)

Del Gobierno civil

Acaparador de plata

Al industrial confitero de esta plaza D. Antonio Franco Sierra, le han sido incautadas 1.100 pesetas en monedas de cinco, y se le impuso la multa 1.400 pesetas por acaparar y no dar facilidades para el cambio, faltando así a sus deberes patrióticos. Lo que se hace público para ejemplaridad y conocimiento del público en general.

Junta Provincial Subsidio Pro-Combatientes

Dice el gobernador presidente:
Encarezco a todos los habitantes de esta provincia que los vales que se les entreguen al abonar el importe de los artículos gravados para la exacción de este impuesto se inutilicen al momento, en evitación de que gentes poco escrupulosas puedan utilizarlos nuevamente, y encarezco a las Juntas municipales ejerzan la mayor vigilancia, a fin de que no se cometan estos hechos dándome cuenta con toda urgencia de cualquier infracción para sancionarla con todo rigor.

Circular sobre padrones de beneficiarios

Recibidos los «Padrones de beneficiarios» de todos los Ayuntamientos de la provincia, correspondientes a las declaraciones juradas prestadas en febrero último, habrán procedido, o estarán procediendo, las Juntas municipales a las rectificaciones del Padrón confeccionado, según lo dispuesto en el art.º 8 de la Orden de 21 de Enero del Gobierno General del Estado.

A este fin, y para mayor claridad...

CARTELERA DE ESPECTACULOS para hoy, 16 de marzo.

Teatro Alrageme

Grandiosa sesión de cine sonoro a las 7 y media de la tarde.

¡¡Soberbio programa de estreno!

Por primera vez, proyección de la extraordinaria película titulada,

Vivamos esta noche

Un film Columbia, pleno de interés, interpretado por la gentil estrella L. Han Harvey y el notable actor Tulio Carminatti.

Mañana, miércoles, gran sesión a las 7 y media, con Soberbio programa

Teatro Principal

Gran sesión de cine sonoro a las 7 y media de la tarde

Programa especial

EXITO DE LA PRODUCCIÓN HABLABA EN ESPAÑOL, TITULADA

Fueros Humanos

Una película de argumento de trazo fuerte, vigoroso y emocionante.

Protagonistas: LORETTA YOUNG y SPENCER TRACY

Mañana, a las siete y media, la acostumbrada sesión de cine sonoro con nuevo programa especial

idad y evitar to la posible confusión, es conveniente que al dar cuenta las referidas Juntas, a esta Provincial de las rectificaciones que hubiere, lo hagan utilizando los impresos del modelo número cuatro (Padrón), consignando únicamente las altas y las bajas, sin incluir los beneficiarios que queden del anterior Padrón, como lo han hecho ya algunas Juntas.

Y, asimismo, en el ingreso que consignen las altas y las bajas, harán constar las «alteraciones en la cuantía del subsidio concedido», manifestando el beneficiario y el que ahora se le concede.

Para la buena marcha de este importante servicio, así como el mejor cumplimiento de las disposiciones oficiales dictadas, es menester que las Juntas no se demoren en la remisión de los «Padrones de rectificación», que se sujetarán a la forma indicada, pues no ignoran el plazo señalado en la citada Orden del Gobierno General.

La distribución de donativos y prendas

Para la estadística y distribución de los donativos y prendas con destino a Madrid ha sido constituida una Junta en la forma siguiente:

Presidente, Sr. Gobernador Civil; vicepresidente, D. José Aguado; secretario, D. Ismael Norzagaray; depositario, don Pedro Martín E. cudero, y vocales los Jefes provinciales de las

Milicias de Falange, Requetés, Renovación y Juventud de Acción Popular, siendo el centro de recepción de todas las prendas y donativos los locales de la Junta de Avituallamiento de esta capital.

Donativos

Los obreros de las minas propiedad de D. Victoriano González han contribuido con el 3 por 100 de los jornales del mes de enero próximo pasado, cuya cantidad asciende a 922,15 pesetas.

La Comisión Delegada de las Sociedades «Electricista de León» y «León Industrial» ha donado para ayudar a los gastos de la liberación de España 16.813,96 pesetas, a que asciende el fluido eléctrico consumido por los cuarteles del Ejército, Aviación, Guardia Civil, Milicias Armadas y diversos centros con ellas relacionados.

El Ayuntamiento de La Robla ha entregado su segundo donativo de ropas para Madrid, consistente en 16 mantas y 4 sábanas.

El Ayuntamiento de Bembibre, por suscripción entre sus vecinos, ha entregado en el día de hoy para el Hospital del Seminario 21 camas completas, con somier, manta, sábanas, almohadón y colchón.

Este Gobierno Civil, al hacer públicos los nombres de los donantes, se complace en darles las más expresivas gracias y hace votos por que tengan muchos imitadores.

CERVEZA DE CALIDAD

“LA CRUZ DEL CAMPO”

SEVILLA

Depósito en León: A. de Alvaro López Núñez, 23 - Telé. 1395

Almacén de Coloniales

Exportación de legumbres

Depositario de Conservas de pescado ALBO y harina de pescado ALFA

Ramiro Fernández González

Teléfono 1310 (permanente)

Apartado de Correos 12.- LEON

Importante Comercio de Ultramarino

se TRASPASA, por causas ajenas a la excelente marcha del mismo. Está situado en el sitio más céntrico de León; acreditadísimo, con clientela numerosa, selecta y segura.

Venta diaria muy crecida.

Para tratar, AGENCIA CANTALAPIEDRA, Bayón, 3.

LA CASA DEL MAHON

INMENSO SURTIDO EN

CAZADORAS Y MONOS

FALANGE, EJERCITO MILICIAS

PEREZ GALDOS, 10

LEON

AGENCIA TELEFUNKEN

aparatos Radio-Receptores, Amplificadores, Emisoras, Cinesonores, Rayos X. Aparatos electro-médicos, motores, etc. instalamos luz, timbres automáticos, radiarravos y motores. Hacemos todo en Electricidad.

TALLERES «LCS ALEMANES»

Independencia, 4 - LEON - Teléfono 1614 - Apartado 10

Muebles

Alfombras

Linoeum

Lunas

Lozas

CANTAN LIMPIA LIMPIA

Automóviles

Pisos

Grasas

Desarmonio

Cemento

Maravilla del hogar, del taller y de la oficina
En breve de venta en Droguerías, Ultramarinos y Ferreterías